

Auszug aus dem Protokoll der Gemeindevertretungssitzung vom 19.12.2005.

1. Das Protokoll der Sitzung vom 28.11.2005 wird ohne Einwand einstimmig genehmigt.

2. Berichte des Bürgermeisters:

- Bei der Generalversammlung von Bregenzerwald Tourismus wurde Helmut Blank als Obmann bestätigt.
- Der Gemeinderat von Hergatz möchte mit der Gemeinde Sulzberg in freundschaftlichen Kontakt treten und plant demnächst einen Gemeindebesuch mit Erfahrungsaustausch über diverse Projekte.
- Das Theater6934 Sulzberg hat eine umfangreiche Chronik herausgegeben und diese bei einem Festabend präsentiert. Der Bürgermeister dankt der Theaterleitung für deren Initiative.
- Die Fahrplanänderung ab 11.12.2005 brachte für Sulzberg zusätzliche Kurse zwischen Sulzberg und Fahl. Leider gab es auch Streichungen Richtung Thal, die massiven Protest ausgelöst haben. Die Änderungen basieren auf Erschließungsgrad im Verhältnis zur Wohnbevölkerung. Zwischenzeitlich konnten im Einvernehmen mit der Postbus GmbH fehlende Schülerkurse wieder eingesetzt werden.
- Für das grenzüberschreitende Projekt "Nagelfluhkette" wird die Vereinsgründung vorbereitet.
- Die Hausbachklamm soll von Weiler-Trogen bis in das Quellgebiet im Hochsträß weitergeführt werden. Trotz deutsch-nachbarlichem Territorium ist Sulzberg als Tourismuspartner zur Mitarbeit und Mitfinanzierung eingeladen. Dazu gab es eine erste Besprechung.
- Eine Serie von Ausschreibungen für den Gemeindehausneubau ist versendet worden.
- Eine Sitzung des Sozialausschusses befasste sich überwiegend mit der baulichen Erweiterung beim Altenwohnheim.
- Der unter den Zuhörern anwesende Ekkehard Violand wurde kürzlich zum neuen Obmann des Sportvereines Thal gewählt, was ihm mit Applaus bedankt wird.
- Das Land wird die Teilrefundierung der Fuchsabschussprämien mit 1.1.2006 nun gänzlich einstellen, weil durch die intensive Bejagung kein Rückgang der Population zu verzeichnen war (Studie Reimoser). Der Landwirtschaftsausschuss wird demnächst über die weitere Handhabung der Gemeindeprämie beraten.

3. Gebühren und Hebesätze 2006 (Beschluss)

Folgende Gebühren, Steuern und Hebesätze für das Jahr 2006 werden beschlossen:

Steuer/Gebühr	Hebesatz /€-Beitrag 2006	Erhöhung
Grundsteuer A für landw. Grundstücke	500 % Höchstsatz	
Grundsteuer B	500 % Höchstsatz	
Fremdenverkehrsbeitrag (in % der Bemessungsgrundlage)	0,50 %	+0,05 %
Hundesteuer pro Hund/Jahr	40,--	+ 5,-
Gästetaxe pro Nächtigung Mai – Oktober	1,20	
November – April	1,--	
Hand- und Zugdienst pro Haushalt	63,--	
Kanalbenützungsgebühr pro m ³ Abwasser	1,82 netto ohne Mwst	+ 0,02 €
Kanalanschlussgebühr	20,00 netto ohne Mwst	+0,40 €
Abfallgebühren – Grundgebühr pro Haushalt	32,--	
Zuschlag pro Haushaltsmitglied (max. 5 Pers.)	4,30	
Restmüllsäcke 60 l	5,10	
Restmülleimer 55 l	4,--	
Restmülleimer 110 l	9,--	

Biomüllsack 8 l	0,90	
Biomüllsack 15 l	1,50	
Pflichtmengen – 1 Restmüllsack/55 l Marke pro Person und Jahr		
2 Restmüllsäcke pro Ferienwohnung pro Jahr		
Entgelt für Kindergarten inkl. Fahrten/Kind/Monat 2003/04	27,-- (17,- für 3 Tage)	
Altenwohnheim – Pflegestufe 1	63,--	
Pflegestufe 2	67,--	
Pflegestufe 3	84,--	
Pflegestufe 4	97,--	
Pflegestufe 5	109,--	
Pflegestufe 6	119,88	+ 2,88 €
Pflegestufe 7	129,77	+ 3,17 €
Gemeindebeitrag für Musikschule im Schuljahr 2003/04 pro Kind	40 %	
Für jedes weitere Kind	50 %	
Friedhofgebühren (nur Sulzberg)		
Familiengrabstätte	262,50	
Einzelgrabstätte	150,-	
Bestattungsgebühr	390,-	
Urnenbestattung	88,--	
Aufbahrungsgebühr/Tag	16,--	

4. Vereinsförderungen (Beschluss)

Der Bürgermeister legt eine Liste mit den 2005 praktizierten Vereinsförderungen vor. Vizebgm. Rudi Fink berichtet, dass sich das Theater6934 auf Grund der hohen Jubiläumsaufwendungen um einen einmaligen Zuschuss bemühen wolle. Das wäre nach Auffassung des Bürgermeisters nach Offenlegung der Vereinsrechnung durchaus möglich. GV Manfred Rogginer sieht die Jugendausbildung beim Musikverein Thal nicht mehr finanzierbar. Das Jugendorchester habe laufende Aufwendungen. Er will eine Lösung zusammen mit dem MV Sulzberg suchen.

Auf Antrag des Bürgermeisters werden die Vereinsförderungsbeiträge für das Jahr 2006 laut vorgelegter Liste im Gesamtumfang von €15.130,- genehmigt.

5. Projektvorstellung Zubau Altenwohnheim (Beschluss)

Anhand von Plänen von Architekt Oskar Leo Kaufmann stellt der Bürgermeister das zuvor im Sozialausschuss beratene Projekt vor. Die räumlichen Anforderungen im AWH haben sich geändert. Der Aufenthaltsbereich braucht dringend ein weiteres Element. Das Büro ist beengend und für das Personal gibt es keinen Aufenthaltsbereich. Dazu kommt, dass der Heimbetrieb seit vielen Jahren kostendeckend geführt wird und das Neubaudarlehen aus 1989 im Jahr 2006 ausläuft.

Es ist geplant, auf die bestehende und bisher kaum genutzte Terrasse (ca 70 m²) aufzustoßen. Aus der Garage im Untergeschoß wird ein Personalraum. Die geschätzten Baukosten betragen €550.000,-, davon sollen €330.000,- über Darlehen finanziert werden. Es wird beschlossen, das Projekt in der vorliegenden Form zur Genehmigung einzureichen. Baubeginn: Frühjahr 2006.

6. Haushaltsschwerpunkte 2006

Der Bürgermeister legt ein Arbeitspapier über die Ausgabenschwerpunkte 2006 vor. Ortsvorsteher DI Walter Vögel ersucht schriftlich, im Haushalt 2006 Mittel für den Endausbau des Kronensaales in Thal vorzusehen. Mehrere Wortmeldungen beziehen sich auf die bevorstehenden Bauvorhaben Kronensaal und Feuerwehrhaus Thal. Die Prioritäten werden diskutiert.

7. Verkauf Gst-Nr. 1391/7 (Dringlichkeitsbeschluss)

Es wird beschlossen, das Baugrundstück Nr. 1391/7 (Oberdorf) mit einer Fläche von 508 m² an Walter Giselbrecht (früher Sulzberg, Stein 100) und Maria Giselbrecht, Schwarzach zum Preis von €110,- pro Quadratmeter zu verkaufen.

8. Allfälliges

- Ortsvorsteher DI Walter Vögel kritisiert die Vorgangsweise bei der Fahrplanüberarbeitung. Er hätte erwartet, dass die Kurskürzungen Richtung Thal mit den Betroffenen im Vorfeld besprochen werden. Die zwischenzeitlich auf Grund von massiven Protesten eingeführten Nachbesserungen sind noch nicht zufrieden stellend.
- GR Hubert Heim sagt, dass er die Kursverbesserung zwischen Fahl und Sulzberg seit langem mehrfach gefordert habe. Er hätte sich bei den nunmehr Benachteiligten mehr Unterstützung erwartet.
- GV Herbert Stenzel und GV Thomas Nöckl berichten von einem Seminar in Schloss Hofen über Gewerbestandortstrategien.
- GR DI Walter Vögel vermisst Berichte und Infos aus der Regio Bregenzerwald, weiters hat er den Kontakt mit Raumplaner Lorenz Schmid für eine Arbeitssitzung mit der GV hergestellt.
- Vizebgm. Rudolf Fink dankt am Jahresende dem Bürgermeister für seinen Einsatz und seine umsichtige Haushaltsplanung.
- Bgm. Helmut Blank erwidert den Dank an die ganze Kollegenschaft, lobt das gute Klima und das spürbare Bemühen, gute Lösungen für die Gemeinde zu finden.

Ende der Sitzung: 22.35 Uhr

Der Schriftführer

(Erwin Steurer)

Der Vorsitzende

(Bgm. Helmut Blank)